
Vereador de Sumaré é suspeito 
de assassinato e polícia diz que 
apreendeu revólver descartado

Delegado afirmou que Sirineu 
Araújo (PL) dirigia veículo que 
atropelou vítima; parlamentar 
teria agido em legítima defesa

PARECER FAVORÁVEL SEGUNDA ETAPA

DIVULGAÇÃO

A 2ª Câmara do TCE-SP (Tribunal de Contas do Estado de São Paulo) aprovou na 
sessão semanal desta terça-feira (22), por unanimidade, as contas municipais da 
Prefeitura de Nova Odessa relativas ao exercício 2021, primeiro ano da gestão do 
prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD). O chamado “parecer favorável” 
à aprovação deve agora ser apreciado pelo Poder Legislativo Municipal, ou seja, a 
Câmara de Vereadores, que tem a palavra final.                                                    PÁGINA 07

A Prefeitura de Hortolândia finalizou na noite desta segunda-feira (21) a segunda 
etapa da entrega dos títulos de regularização fundiária aos moradores do Parque 
Peron. A ação, promovida pelo programa municipal de habitação “Agora a Casa é 
Sua”, de iniciativa da Secretaria de Habitação, formalizou a legalização fundiária 
a 82 famílias do bairro. A cerimônia de entrega dos títulos fundiários reuniu cer-
ca de 250 pessoas, entre beneficiários, familiares e agentes públicos.         PÁGINA 05

TCE aprova contas de 2021 da 
Prefeitura de Nova Odessa

TECNOLOGIA

DIVULGAÇÃO

O prefeito de Monte Mor, Edivaldo Brischi (PTB), acompanha a entrega dos novos 
tablets, adquiridos pela atual gestão, aos estudantes da rede municipal de ensino 
da cidade, que complementarão o aprendizado das turmas do 4° ao 9° ano, inclu-
sive escolas de tempo integral. A previsão é de que as entregas dos tablets nas uni-
dades escolares municipais sejam concluídas até a próxima semana.            PÁGINA 06

Monte Mor adquire 600 tablets 
para alunos da rede municipal 

Hortolândia regulariza 
moradias no Parque Peron

NA REGIÃO DOIS DIAS ESFAQUEADO

A Regional Campinas 
do Ciesp (Centro das In-
dústrias do Estado de São 
Paulo) apresentou pesqui-
sa de sondagem industrial 
referente a agosto nesta 
terça (22) junto às empre-
sas associadas. O primei-
ro vice-diretor do Ciesp-
-Campinas, Valmir Cal-
dana, destacou dados da 
pesquisa apontando que 
a inteligência artificial já 
está no radar de 79% das 
indústrias da região de 
Campinas e está sendo 
utilizada por 22% das res-
pondentes.            PÁGINA 07

Exames gratuitos para 
detectar possíveis casos 
de câncer de boca serão 
oferecidos gratuitamente 
nesta quarta (23) e quinta-
-feira (24), em duas unida-
des do GoodBom Super-
mercados, em Sumaré. A 
ação é uma parceria entre 
a Uniodonto Campinas e 
a rede de supermercados. 
O atendimento faz par-
te de campanha de cons-
cientização contra o cân-
cer bucal, o “Agosto Gre-
ná”, e ocorrerá por meio 
de uma unidade móvel da 
Uniodonto.             PÁGINA 03

Um homem de 55 anos 
foi encontrado morto por 
uma sobrinha na tarde 
desta segunda-feira (21), 
na rua Piauí, no bairro 
Jardim Nova Hortolân-
dia, em Hortolândia. A 
sobrinha da vítima saiu 
para trabalhar pela ma-
nhã e notou que o portão 
estava aberto. E quando 
retornou, estava do mes-
mo jeito. Agentes do Ins-
tituto de Criminalística 
constataram que o cor-
po da vítima tinha várias 
perfurações após golpes 
de faca.                     PÁGINA 09

Inteligência 
artificial é 
avaliada por 79% 
das indústrias 

Sumaré vai 
ter exames 
gratuitos de 
saúde bucal

Homem é 
achado morto 
em garagem de 
Hortolândia

A DIG (Delegacia de 
Investigações Gerais) 
de Americana investi-
ga suposta participação 
do vereador de Suma-
ré, Sirineu Araújo (PL), 
no assassinato de um 
homem de 39 anos, no 
sábado (19), no Jardim 
dos Ipês. Rafael Emidio 
da Silva foi morto a ti-
ros e na frente de teste-
munhas na rua José Go-
mes de Oliveira. A víti-
ma foi baleada e atrope-
lada por uma caminho-

nete que o vereador con-
fessou ser dele e condu-
zida por ele. Sirineu pas-
sou a ser considerado 
suspeito após vídeos fei-
tos por populares suge-
rirem que o parlamen-
tar tenha envolvimen-
to no crime. O delega-
do da DIG, Lucio Petro-
celli, informou que Siri-
neu prestou depoimen-
to após comparecer de 
maneira espontânea na 
DIG e indicou onde dis-
pensou a arma.    PÁGINA 09

As obras de construção do viaduto que vai ligar Sumaré (Parque Bandeirantes) e Hortolândia (Jardim Nova 
Europa) estão 43% concluídas. A informação foi confirmada pelo DER-SP (Departamento de Estradas de Ro-
dagem do Estado de São Paulo). A obra foi intermediada pelo deputado estadual Dirceu Dalben.       PÁGINA 03

DIVULGAÇÃO
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Aatriz Larissa Ma-
noela revelou, 
em entrevista ao 

Fantástico, detalhes so-
bre o rompimento da so-
ciedade que mantinha 
com os pais desde o iní-
cio da sua carreira após polê-
micas sobre divisão de lucros e 
controle do dinheiro.

Segundo Larissa, após buscar 
a ajuda de um advogado desco-
briu que em uma de suas em-
presas, onde os pais afirma-
vam haver uma divisão iguali-

tária, apenas 2% eram da 
atriz,enquanto os outros 
98% pertenciam aos pais, 
já em outra eles eram ad-
ministradores e podiam 
realizar negociações em 
nome da empresa.

De acordo com a advogada e 
consultora jurídica, Dra. Lorra-
na Gomes, do escritório L Gomes 
Advogados, ao tratar de contra-
tos que abordam divisões de lu-
cros é essencial ter um acompa-
nhamento profissional.

“Contratos que definem socie-

dades e possuem cláusulas que 
dispõem sobre divisão de lucros 
devem sempre contar com o au-
xílio de advogados para ambas 
as partes, visando evitar desen-
tendimentos acerca de porcen-
tagens, direitos e obrigações, o 
que pode gerar uma burocráti-
ca quebra de contrato futura”.

“Neste caso, Larissa Manoela 
acreditava que a divisão ocorre-
ria de uma forma, enquanto es-
tava assinada em contrato com 
outras porcentagens, o que pres-
supõe falta de orientação jurídi-

ca prévia sobre a repartição de 
lucros e responsabilidades na 
empresa”, explica.

“A própria atriz informou 
que decidiu “abrir mão” de 
uma parte do seu patrimônio 
para acelerar um acordo, no 
entanto, caso ela quisesse e en-
tendesse necessário, em espe-
cial se os acordos forem assi-
nados enquanto a atriz ainda 
era menor de idade ela pode-
ria entrar com um processo pa-
ra prestação de contas”, afirma 
Dra. Lorrana Gomes.

Larissa Manoela: Advogada explica como 
se proteger de problemas contratuais
Lorrana Gomes é advogada e consultora jurídica, inscrita sob a OAB/MG188.162, fundadora do escritório de Advocacia L Gomes Advogados (full service). Graduada em Direito pela Escola Superior 

Dom Helder Câmara e pós graduada em Direito Previdenciário e Lei Geral de Proteção de Dados e membro da Comissão de Admissibilidade do Processos Ético Disciplinar da OAB/MG

Após causar algu-
ma ansiedade 
no mercado, por 

conta do atraso ocorrido 
nas negociações do ar-
cabouço fiscal no con-
gresso, o “Novo PAC” foi 
finalmente anunciado pelo go-
verno federal na última sema-
na. Mas, trazendo pouco ânimo.

Boa parte do investimento 
de 1,7 trilhão de reais - cerca 
de 94 bilhões - irá para ferro-
vias, o que é bastante coeren-
te, pois em todo o mundo há 
muito investimento neste mo-
dal de transporte, por ser o de 
menor custo para qualquer tipo 
de movimentação, seja de car-
ga ou de passageiros.

O problema é que o 
pacote foi anunciado co-
mo se fosse “novo”, mas 
quinze das obras cita-
das no plano já existem, 
estando em andamen-
to ou sob concessão. Ou 

seja, não tem quase nada de no-
vo nisso. Sendo mais justo, tem 
algumas obras novas, como, 
por exemplo, a Transnordesti-
na, uma obra que realmente irá 
gerar impacto positivo na eco-
nomia a médio prazo.

É importante ressaltar que, 
no chamado “Novo PAC”, o go-
verno federal também vai in-
vestir 185 bilhões em rodovias. 
No total, o governo vai investir 
mais em rodovias do que fer-

rovias, além de investir quase 
quatro vezes mais em rodovias 
do que nos portos, chegando a 
ser quase dezenove vezes mais 
do que em aeroportos.

Investir muito em rodovias é 
uma velha prática política, que 
levou o país a ter agora um ema-
ranhado de rodovias mal-fei-
tas e mal-conservadas. É mui-
to mais rápido construir uma 
rodovia que uma ferrovia, e 
sua inauguração é um even-
to de campanha que cabe den-
tro do ciclo político de quatro 
anos, quando vem a reeleição 
ou a eleição de um apadrinhado 
político. Com ferrovias não tem 
como fazer isso, pois sua cons-
trução vai além desse ciclo, ten-

Novo PAC: sem grandes novidades, 
programa gera pouco entusiasmo

do pouca visibilidade, apesar de 
ser muito mais lógico e útil in-
vestir nelas.

Há ainda dois pontos a ressal-
tar. O primeiro é que existe uma 
grande participação da iniciativa 
privada nesse programa, feita na 
forma de parcerias público-priva-
das, o que leva o governo a uma 
pressão para manter a austerida-
de fiscal, da qual tem tentado se 
desvencilhar, sob risco de atraso 
em obras importantes, caso os in-
vestidores privados percam a con-
fiança na execução desse progra-
ma. O segundo ponto é seu valor 
de financiamento, na casa dos 360 
bilhões de reais, o que faz aumen-
tar ainda mais o já altíssimo endi-
vidamento do governo.

O “Novo PAC” chegou com a 
cara do antigo - no máximo com 
um botox aqui e ali - e carente de 
investimentos em infraestrutura 
que animem o mercado, deixan-
do a desejar em relação a, literal-
mente, colocar o país nos trilhos 
e mostrar um caminho mais cla-
ro para o futuro próximo do país.

Rogério Araujo  é especialista em mercado financeiro, fundador da Roar Educacional Consultoria e líder econômico pela Harvard School

Com a nova deci-
são da Secreta-
ria de Educação 

do Estado de São Pau-
lo de adotar materiais 
100% digitais nas redes 
estaduais para ensino 
fundamental e médio a partir 
de 2024, a educação estadual 
deve utilizar, do 1º ao 5º ano, 
materiais digitais com suporte 
físico, do 6º ao 9º ano e ensino 
médio, material 100% digital.

Para implementar a medi-
da, o governo pretende implan-
tar internet nas escolas, reali-
zar a doação de computadores 
para alunos carentes e compra 
de mais aparelhos para as ins-
tituições.

 A medida dividiu opiniões 
entre especialistas.

Materiais físicos são 
dispensáveis na educa-
ção?

De acordo com o Dire-
tor da Teia Multicultural, 
escola humanista e inova-
dora, e da Asas Educação, 

Lucas Briquez, em especial nos 
anos iniciais, os materiais físicos 
ajudam a desenvolver habilidades 
motoras e cognitivas dos alunos.

“Os livros são bastante rele-
vantes para a educação bási-
ca pois existem etapas onde as 
crianças precisam desenvolver, 
por exemplo, a coordenação mo-
tora fina, com a qual os materiais 
físicos podem ser mais eficazes”.

“Além disso, a absorção de 
conteúdos no papel é diferente 
que em conteúdos digitais, pois 
eles oferecem estímulos que po-

dem afetar a atenção do aluno, 
uma relação diferente da estabe-
lecida com materiais físicos, que 
têm o aprendizado como único 
objetivo” Explica Lucas Briquez.

“Também existem outras ati-
vidades que são melhor estimu-
ladas através da relação com li-
vros impressos, como a organiza-
ção manual dos materiais, capri-
cho com a escrita, entre outros, 
que são importantes para o de-
senvolvimento das habilidades 
cognitivas, de crianças, adoles-
centes e até de adultos” Ressalta.

Materiais 100% digitais: Bons 
ou ruins para a educação?

“Eu, particularmente, acredi-
to que nada é totalmente positi-
vo ou negativo, existem perdas 
e ganhos em todo tipo de mu-

dança. Neste caso, a necessida-
de de equipar as escolas com fer-
ramentas e tecnologias para im-
plementar a medida gera um ga-
nho pontual para alunos que não 
têm acesso a elas”.

“No entanto, isso é muito sub-
jetivo, não sabemos se esse pro-
cesso irá ocorrer desta forma ou 
se os recursos realmente serão 
aplicados, sem esse investimen-
to sólido não adianta substituir 
os materiais físicos em nome de 
uma falácia da digitalização”.

“Também é importante in-
troduzir ferramentas digitais 
de forma gradual às crianças, 
pois elas podem se tornar ape-
nas uma ferramenta de distra-
ção que acabe prejudicando o 
seu aprendizado e desenvolvi-
mento”, explica Lucas Briquez.

Material digital nas escolas: especialista alerta 
que substituição deve ser feita com cuidado
Lucas Briquez é diretor executivo do Asas Educação e Diretor Administrativo e sócio da Teia Multicultural, escola inovadora reconhecida pelo MEC como instituição de referência para a Inovação e a Criatividade 

em educação básica do Brasil, e pela seleção mundial de escolas inovadoras Education Cities no desafio Edumission, onde recebeu título honorário de “Inovação em Interdisciplinaridade”

Oatacante brasi-
leiro de 31 anos, 
Neymar, cha-

mou a atenção ao assi-
nar contrato para duas 
temporadas no time 
saudita, Al-Hilal, a no-
tícia pegou fãs de surpresa e di-

vidiu opiniões sobre o 
futuro da carreira do jo-
gador brasileiro.

No entanto, de acordo 
com o empresário do fu-
tebol, CEO da Strategic 
Sports e responsável por 

grandes nomes como Emerson 

Royal e Renyer, Emerson Zu-
lu, a mudança será positiva pa-
ra Neymar.

“O futebol árabe está em cres-
cimento e em um local onde há 
bastante recursos para inves-
tir, além de reunir grandes no-
mes do futebol mundial, como 

Neymar no Al-Hilal: empresário 
diz que ‘foi uma boa jogada’
Emerson Zulu é empresário do futebol, que atua há cerca de 10 anos na área. Após anos de empreendedorismo em grandes multinacionais, ingressou no 

futebol e a experiência de outros setores agregada à sua visão estratégica tem lhe proporcionado uma ascensão no futebol internacional

Cristiano Ronaldo, tudo isso con-
tribui para torná-lo um ambien-
te propício para o Neymar nesse 
momento”.

“O próprio Messi, eleito sete 
vezes o melhor jogador do pla-
neta, também “balançou” pa-
ra ir ao futebol árabe, por isso 
ele não pode ser visto de forma 
pejorativa”.

“Ganhar mais em uma posição 
mais confortável, essa é uma es-
tratégia válida para esse momen-
to da carreira do Neymar” Afir-
ma Emerson Zulu, que atualmen-
te está na Europa realizando ne-
gociações de jogadores.



A Procuradoria Espe-
cial da Mulher, da Câma-
ra Municipal de Sumaré, 
irá promover uma pales-
tra sobre defesa pessoal. 
A capacitação será ofe-
recida pelo guarda civil 
municipal Ricardo San-
tos Aguiar, representan-
te regional da Federação 
Brasileira de Krav Magá 
e Kapap. A palestra, que 
acontece como parte das 
comemorações do “Agos-
to Lilás”, campanha pelo 
fim da violência contra a 
mulher, será realizada no 
dia 31 de agosto, às 9h30, 
no plenário da Câmara. O 
evento é aberto a servido-
res e ao público em geral.

O objetivo da palestra é 
apresentar informações so-
bre como ter um compor-

Câmara de Sumaré promove palestra sobre defesa pessoal

Capacitação será ministrada na Câmara por guarda civil municipal

DIVULGAÇÃO

PROCURADORIA DA MULHER

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Prefeitura de 
Hortolândia 
regulariza moradias 
no Parque PeronCIDADES

Exames gratuitos para 
detectar possíveis casos de 
câncer de boca serão ofe-
recidos gratuitamente nes-
ta quarta (23) e quinta-fei-
ra (24), em duas unidades 
do GoodBom Supermerca-
dos, em Sumaré. A ação é 
uma parceria entre a Unio-
donto Campinas e a rede 
de supermercados. O aten-
dimento faz parte de cam-
panha de conscientização 

contra o câncer bucal, o 
“Agosto Grená”, e ocorre-
rá por meio de uma uni-
dade móvel da Uniodonto 
Campinas, com dentistas 
que, além de realizarem 
exames preventivos gra-
tuitos, irão ensinar a po-
pulação a identificar e pre-
venir o câncer bucal e aler-
tar sobre a importância do 
tratamento precoce. Após 
o exame, se houver suspei-
ta da doença, o paciente 
será encaminhado a uma 
unidade especializada.

SERVIÇO
O presidente da Unio-

donto Campinas, Vladi-
mir Borin, destaca a pres-
tação de serviço para a po-
pulação. “Trata-se de uma 
doença que é tratável se 
for diagnosticada em seus 
estágios iniciais. Por is-
so essa ação em parceria 
da nossa cooperativa com 
a rede Goodbom é extre-
mamente importante, para 
podermos conscientizar o 
maior número possível de 
pessoas”, afirma.

O diretor geral do Good-
bom, Raphael Frazão, res-
salta a importância da par-
ticipação da iniciativa pri-
vada em ações que contri-
buam para a saúde pública. 
“É uma satisfação e motivo 
de alegria para o GoodBom 
fazer parte dessa ação, que 
reflete nossa preocupação 
com a saúde da comunida-
de na qual atuamos e nosso 
comprometimento em es-
tabelecer parcerias que be-
neficiem a sociedade como 
um todo”, afirma.

Uniodonto e Goodbom oferecem exames em Sumaré
PREVENÇÃO AO CÂNCER BUCAL
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Governador Tarcísio de Freitas iria 
vistoriar obra na quinta-feira,  mas 
agenda foi cancelada na região; 
investimento é de R$ 35,7 milhões 

As obras de construção 
do viaduto que vai ligar 
Sumaré (Parque Bandei-
rantes) e Hortolândia (Jar-
dim Nova Europa) estão 
43% concluídas. A infor-
mação foi confirmada pe-
lo DER-SP (Departamen-
to de Estradas de Rodagem 
do Estado de São Paulo). A 
obra foi intermediada pelo 
deputado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania) jun-
to ao Governo do Estado. 
Havia uma expectativa de 
que o governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) 
estivesse em Hortolândia 
para vistoriar a obra nes-
ta quinta-feira (24), mas a 
agenda foi cancelada.

“Um sonho antigo da 
população vai se tornando 
realidade e sou muito gra-
to a Deus por poder fazer 
parte desta história! Des-
de o início de meu primei-
ro mandato como deputa-
do estadual, em 2019, ar-
ticulamos essa obra junto 

ao Governo do Estado, so-
mando esforços aos pre-
feitos Luiz Dalben, o sau-
doso Angelo Perugini e o 
Zezé Gomes. Foram diver-
sas reuniões e consegui-
mos. É uma alegria e sa-
tisfação muito grande ver 
a obra acontecendo, sain-
do, finalmente, do papel”, 
comentou o deputado.

Com investimento de 
R$ 35,7 milhões por meio 
do DER-SP, o viaduto vai 
transpor a linha férrea, li-
gando a Estrada Munici-
pal Américo Ribeiro dos 
Santos, em Sumaré, com 
a avenida Cristóvão Co-
lombo, em Hortolândia. 
A transposição terá 730 
metros e garantirá me-
lhor mobilidade urbana à 
população, com uma no-
va opção de acesso a pe-
destres e motoristas. Além 
de Sumaré e Hortolândia, 
o viaduto também bene-
ficiará moradores da re-
gião da Vila Padre Anchie-
ta, em Campinas.

A obra foi autorizada 
em 2021 e, após as fases 

de projetos e licitação, a 
construção do viaduto te-
ve início em setembro de 
2022. A previsão é que o 
dispositivo seja concluí-
do no primeiro semestre 
de 2024.

“Sem dúvidas, é mais 
uma melhoria de grande 

importância para a mobi-
lidade urbana da Região 
Metropolitana de Campi-
nas, que vai facilitar o dia 
a dia dos cidadãos e aju-
dar a desafogar o trânsito 
em outras vias dos muni-
cípios. Integrar as cidades, 
levar desenvolvimento, 

qualidade de vida e justi-
ça social à população são 
compromissos do nosso 
mandato. Seguimos aten-
tos e acompanhando to-
do o andamento da obra. 
Contem sempre com nos-
so trabalho”, finalizou o 
deputado.

TRECHO HORTOLÂNDIA
No trecho de Hortolândia, 

a Prefeitura divulgou na se-
mana passada que a cons-
trução do viaduto alcançou 
80% da conclusão das obras. 
O prefeito de Hortolândia, 
José Nazareno Zezé Gomes, 
visitou o empreendimento.

Viaduto entre Sumaré e Hortolândia 
tem 43% da obra concluída, diz DER
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Agosto Grená (Exames gratuitos 
abertos à população)
Dia 23/08 - GoodBom – Maria Antonia (Nova Veneza)
R. José Elpídio de Oliveira, 791 - Jardim Cidade Nova 
(Nova Veneza), Sumaré, SP
Horário: Das 9h00 às 17h00 

Dia 24/08 - GoodBom – Bom Retiro
Rua José Vedovatto, 1900, Jardim Bom Retiro, Sumaré, SP
Horário: Das 9h00 às 17h00
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to importante na constru-
ção de uma conscienti-
zação que garanta a inte-
gridade das mulheres. A 
proposta não é o combate 
da violência por meio de 
ações reativas, mas ajudar 
na percepção de situações 
de riscos e propor meios 
para se desvencilhar des-
sa condição de vulnerabi-
lidade”, explica.

O Krav Magá (ou comba-
te de contato) é um sistema 
de defesa pessoal de ori-
gem israelense considera-
do um dos métodos de au-
todefesa mais eficientes do 
mundo. Já o Kapap é uma 
doutrina de combate feita 
a partir de combinações de 
diversos estilos de comba-
te, como boxe, judô, jiu-jit-
su, além de combates com 
faca, pistolas e rifles.

“Após anos de trabalho 
na linha de frente na socie-

dade civil e na Guarda Civil 
Municipal de Sumaré, onde 
presenciei nos atendimen-
tos de ocorrências diversos 
casos de violência domés-
tica, urbana e escolar, to-
mei a iniciativa de criar e li-
derar um projeto que pode 
ajudar as pessoas que estão 
nessa situação de vulnera-
bilidade a ter uma chance 
de lutar pela própria sobre-
vivência, buscando paz in-
terior e no seu convívio so-
cial com mais segurança”, 
avalia Aguiar.

Além de guarda munici-
pal há 23 anos, Ricardo San-
tos Aguiar é instrutor faixa 
preta 3º grau de Krav Magá 
e instrutor nível A de Kapap 
com formação internacio-
nal. Também é instrutor de 
armamento e tiro, instru-
tor de Close Quarters Battle 
(CQB) e graduado em siste-
mas de lutas filipinas.

tamento seguro através de 
princípios básicos e avan-
çados de defesa pessoal, 
capacitando o público pa-
ra defesa em caso de ocor-
rência de situação perigosa.

Segundo a procurado-
ra Especial da Mulher, Mi-
chele Tome, “nas ruas, nas 
residências, em qualquer 
local cotidiano, a mulher 
é assediada e sofre inúme-

ros tipos de violência. Es-
se tipo de situação, embora 
absurdamente frequente, 
não deve ser naturalizado. 
Pensar em reconhecimen-
to de riscos é um elemen-

Obra de mobilidade é um dos 
principais investimentos 
entre os dois municípios
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Área de transbordo de pacientes para 
entrada no Pronto-Socorro reduz 
dificuldades de locomoção e facilita 
acesso à principal unidade de saúde

O prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
vistoriou nesta terça-feira 
(22) mais uma etapa da re-
forma do HMNO (Hospital 
e Maternidade Municipal 
Doutor Acílio Carreon Gar-
cia) em Nova Odessa, a pri-
meira da história da unida-
de. Trata-se da pavimenta-
ção da nova alça de acesso 
e área de transbordo de pa-
cientes na entrada do Pron-
to Socorro – ou seja, o novo 
“recuo” asfaltado no qual os 
pacientes com dificuldades 
de locomoção poderão sair 
e entrar em seus veículos.

O prefeito foi acom-
panhado pelos vereado-
res Tiãozinho Gomes dos 
Santos, que é presidente da 
Comissão de Saúde da Câ-
mara, e Oseias Jorge, além 
das secretárias municipais 
de Saúde e de Obras, Ja-
queline Serrano e Miriam 
Lara Netto.

“Antigamente, as pessoas 
chegavam aqui e tinham 
que parar na rua, descer do 
carro até mesmo na chu-
va para entrar no Hospital. 

Agora vamos resolver es-
se problema, com essa no-
va entrada permitindo que 
os pacientes sejam deixa-
dos praticamente ‘na por-
ta’ do PS, evitando tomar 
sol e chuva”, afirmou o pre-
feito Leitinho.

“Como presidente da Co-
missão de Saúde, fico gra-
to pelo trabalho que está 
sendo feito aqui. Com isso, 
é a população que ganha. 
É uma entrada muito mais 
moderna, mais confortável 
e melhor do que o que ti-
nha antes”, comentou o ve-
reador Tiãozinho. “É uma 
melhoria para a população 
de Nova Odessa e para nos-
sas famílias, que utilizam o 
Hospital Municipal”, com-
pletou Oseias Jorge.

O prefeito lembrou ain-
da de outras melhorias que 
fazem parte da reforma do 
HMNO, como a separação 
das recepções adulta e pe-
diátrica do Pronto-Socor-
ro, a criação de um inédito 
fraldário e, principalmente, 
a criação de novos leitos de 
observação e a construção 
da UTI (Unidade de Tera-
pia Intensiva), além de duas 
grandes reformas já pratica-

mente concluídas, da Clíni-
ca Médica (a “ala de interna-
ção” do Hospital), da Cen-
tral de Ambulâncias 192 e 
o 1º piso do Ambulatório de 
Especialidades.

“Essa é uma reforma am-
pla, que nunca ninguém te-
ve coragem de fazer, porque 
não é fácil iniciar um pro-
cesso desses com o Hospi-
tal funcionando, atenden-
do. Por isso a gente sempre 
parabeniza o prefeito Leiti-
nho, por ter tido essa cora-
gem. Estamos fazendo de-
vagar, com cuidado, mas 
colocando o HMNO dentro 

das normas. Essa nova alça 
de acesso (de veículos), por 
exemplo, moderniza a fren-
te da unidade, deixa nosso 
Hospital mais moderno, re-
novado”, finalizou a secre-
tária Miriam.

Durante as obras na fa-
chada, a Secretaria Muni-
cipal de Saúde pede a com-
preensão dos usuários do 
Hospital, em função das 
restrições na entrada pro-
visória do PS adulto, que 
continua atendendo nor-
malmente, 24h por dia.

Iniciada em maio deste 
ano e orçada previamen-

te em R$ 3 milhões em in-
vestimentos, a reforma do 
prédio do Hospital e Ma-
ternidade Municipal Dou-
tor Acílio Carreon Garcia 
segue acontecendo grada-
tivamente, com a execução 
das obras da recepção, fa-
chada e laboratório.

Além de uma nova fa-
chada, com recuo para o 
desembarque de pacientes 
de veículos, a reforma do 
Hospital vai abranger todas 
as salas do Pronto-Socorro, 
hoje utilizadas para recep-
ção, triagem, enfermagem, 
medicação, inalação e ob-

servação de adultos, bem 
como a Pediatria. Também 
será iniciada, em breve, a 
reforma da cozinha.

A antiga entrada lateral 
pela rua Aristides Bassora 
foi recuperada e serve pro-
visoriamente como recep-
ção para o Pronto-Socorro 
Adulto. Já o Pronto-Socor-
ro Infantil está atendendo 
nos fundos do prédio, onde 
em 2021 funcionou a “Ala 
Respiratória” para pacien-
tes graves da Covid-19, e a 
recepção é pela rua Walde-
mar Ignowski (entre o HM-
NO e o Paço Municipal).

Leitinho acompanhou nova etapa da obra junto a vereadores e secretárias municipais

Leitinho vistoria pavimentação da nova 
alça de acesso ao PS em Nova Odessa
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Mensageiros 
de Aruanda

Tenda Espírita de Umbanda

Fundadores e 
Responsáveis: 
Pai Júnior 
(Yetabayá) 
e Mãe Ana 

Rua: Moisés de 
Oliveira, 287

Jd. Amélia/Sumaré

 O PLT (Posto Local do 
Trabalho) de Nova Odessa 
está recebendo currículos 
para a seleção de 58 profis-
sionais para a iniciativa pri-
vada, em funções distintas. 
As vagas são para pessoas 

moradoras de Nova Odessa 
e a maioria das vagas exige 
experiência.

Os interessados devem 
enviar currículo para o en-
dereço eletrônico ptraba-
lho@novaodessa.sp.gov.
br, com a especificação da 
função interessada no títu-
lo do e-mail.

A entrega do currícu-
lo também pode ser feita 
presencialmente das 8h30 
às 11h30 na sede da uni-
dade, que funciona na Ro-
doviária Municipal, loca-
lizada na rua Rio Branco, 
nº 699, no Centro. Mais in-
formações pelo telefone 
(19) 3466-1902.

CONFIRA AS VAGAS DA 
INICIATIVA PRIVADA
4 AÇOUGUEIRO – Com experiên-

cia na função. (1 vaga)
4 ANALISTA E TÉCNICO ELE-

TRÔNICO – Ensino Médio, técnico em 
eletrônica ou mecatrônica. Realizar 
manutenção corretiva e preventiva 
em inversoras de solda de peque-
no, médio e grande porte bem como 
diagnósticos e avaliações técnicas 

PLT de Nova Odessa abre 58 vagas de emprego
COM EXPERIÊNCIA 

propondo soluções e ajustes. (1 vaga)
4 ASSISTENTE COMERCIAL – 

Superior completo, experiência na 
função. (1 vaga)

4 AUXILIAR COMERCIAL – Com 
experiência na função. (1 vaga)

4 AUXILIAR PRODUÇÃO FEMI-
NINO – Com experiência na função. 
(3 vagas)

4 AUXILIAR DE SAÚDE BUCAL 
– Feminino, Ensino Médio comple-
to, com curso concluído ou cursan-
do Auxiliar de Saúde Bucal. (1 vaga)

4 BALCONISTA DE SORVETE-
RIA – Feminino, Ensino Médio com-
pleto, com experiência em atendi-
mento ao cliente. (1 vaga)

4 EMPRESA CONTRATA – Aju-
dante de Motorista, Ajudante de 
Carga/Descarga, Conferente, Mo-
torista com MOPP. Todos com ex-
periência na função. (6 vagas)

4 EMPRESA CONTRATA – Ope-
rador de Injetora, Operador de Se-
rigrafia. Com experiência. (2 vagas)

4 EMPRESA CONTRATA – Me-
cânico Industrial Mecatrônico, Ele-
tricista Industrial. Todos com expe-
riência em máquinas têxteis, co-
nicaleira, bobinadeira, retorcedei-
ra. (3 vagas)

4 EMPRESA CONTRATA – Ope-
rador de Máquina de Tinturaria, 
Frentista de Rama, Auxiliar de Es-
tamparia, Revisor de Tecido Tinto. 
(11 vagas)

4 EMPRESA CONTRATA – Mecâ-
nico Geral, Pintor Industrial, Almo-
xarife, Serralheiro, Recepção. Todas 
as vagas são para o sexo masculino, 
com experiência. (5 vagas)

4 EMPRESA CONTRATA – Mol-
dador, Fundidor, Rebarbador, Mon-
tador. (4 vagas)

4 EMPRESA CONTRATA – Au-
xiliar de Logística, Técnico em Ma-
nutenção, Técnico em Mecatrônica. 
Todas as vagas são para o sexo mas-
culino, com experiência. Interessa-
dos comparecer no saguão da Pre-
feitura de Nova Odessa nesta ter-
ça-feira (22/08), às 13h30. (6 vagas)

4 ENGENHEIRO PROJETISTA/
ORÇAMENTISTA – Ensino Supe-
rior; curso em EPLAN será um di-
ferencial, informática intermediá-

rio e/ou avançado, conhecimento 
em rotinas de orçamentos de Pro-
jetos Elétricos (Quadros de Distri-
buição, CCMs, QGBTs etc.) e Proje-
tos de Automação; conhecimento 
em comandos elétricos e itens de 
Automação (CLPs, Drives, Redes 
de Comunicação) para realizar pro-
jetos/orçamentos elétricos e auto-
mação industrial. Experiência em 
montagem de painéis. Disponibili-
dade para visitas. (1 vaga)

4 OPERADOR DE CALDEIRA – 
Homem entre 35 e 50 anos, expe-
riência comprovada de pelo menos 
3 anos, curso de operador de cal-
deira, experiência caldeira a lenha 
e aquecedor térmico, não fuman-
te. (1 vaga)

4 OPERADOR DE RAMA – Ho-
mem com idade entre 35 e 50 anos, 
experiência comprovada de pelo 
menos 2 anos, não fumante. (1 vaga)

4 PESADOR ANILINAS / PRO-
DUTOS QUÍMICOS/CORANTES – Ho-
mem com idade entre 35 e 50 anos, 
experiência comprovada de pelo 
menos 2 anos, não fumante. (1 vaga)

4 PROFESSOR DE EDUCAÇÃO 
FÍSICA – Para trabalhar em acade-
mia. (2 vagas)

4 SUPERVISOR DE PRODUÇÃO 
PCP – Masculino, com experiência 
na função. (1 vaga)

4 TÉCNICO QUÍMICO JR – Para 
atuar no laboratório da área ope-
racional (produção), com ativida-
des pertinentes ao setor, auxiliar 
no processo de produção, pesa-
gem de materiais seguindo recei-
tas, limpar tanques conforme ins-
trução de trabalho. Curso Técnico 
em Química com CRQ (Registro no 
Conselho Regional de Química) ati-
vo. Ser proativo, facilidade de co-
municação e comprometimento, 
além de disponibilidade para início 
imediato. Residir preferencialmen-
te na cidade de Nova Odessa ou ter 
facilidade de se deslocar até a em-
presa diariamente. (2 vagas)

4 VENDEDOR E-COMMERCE – 
Ensino Médio, experiência em pros-
pecção de novos clientes. Salário de 
R$ 1.922,00 + comissão + V.A + va-
le combustível e Unimed. (3 vagas).
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TCE-SP aprova 
contas da Prefeitura 
do primeiro ano da 
gestão LeitinhoCIDADES

Ação formalizou a legalização 
fundiária a 82 famílias; desde o 
ano passado, município já entregou 
mais de 260 títulos a moradores

A Prefeitura de Horto-
lândia finalizou na noite 
desta segunda-feira (21) a 
segunda etapa da entrega 
dos títulos de regularização 
fundiária aos moradores do 
Parque Peron. A ação, pro-
movida pelo programa mu-
nicipal de habitação “Ago-
ra a Casa é Sua”, de iniciati-
va da Secretaria de Habita-
ção, formalizou a legaliza-
ção fundiária a 82 famílias 
do bairro. A cerimônia de 
entrega dos títulos fundiá-
rios, realizada no salão da 
igreja católica Comunida-
de Santa Edwirges, no Jar-
dim Nova América, reuniu 
cerca de 250 pessoas, entre 
beneficiários, familiares e 
agentes públicos. 

Responsável por entre-
gar os títulos de regulariza-
ção aos moradores duran-
te a cerimônia, o prefeito de 
Hortolândia, José Nazareno 
Zezé Gomes, relembrou o 
período das primeiras rei-
vindicações pelo direito à 
moradia no bairro, proces-
so do qual participou ati-
vamente há 30 anos. “Ho-
je é uma noite tão especial 
aqui no Nova América, en-
tregando o título de posse 
ao pessoal do Pq. Peron. Eu 
me recordo das primeiras 
reuniões que fizemos junto 
com nosso saudoso Ânge-
lo Perugini. Eu me recordo 
do Peron. Fazíamos aque-
las reuniões para garantir 
moradia e justiça social às 
pessoas. Foram muitas lu-
tas travadas naquela época 
para que chegássemos a es-
se momento. Por isso, sinto 

um orgulho muito grande, 
porque sei que a moradia 
constrói a dignidade das 
pessoas. Direito à moradia 
que é responsabilidade da 
Prefeitura, do governo es-
tadual e federal. Nosso go-
verno pensa nas pessoas e, 
por isso, queremos levar a 
legalização fundiária para 
toda a cidade, para que as 
pessoas possam reformar, 
ampliar a casa, deixar de 
herança para os filhos. Fico 
com a alma lavada por sa-
ber que contribuí para rea-
lizar o sonho dessas pes-
soas. Isso não tem preço, 
é o maior projeto que um 
gestor público pode fazer”, 
revela Zezé Gomes.

Maria Pereira da Silva, 
moradora do bairro há 25 
anos, comentou a ação. “A 
emoção é grande. Eu esta-
va esperando por esse mo-
mento. Agora fica melhor, 
por ter a casinha da gen-
te, viver sossegado. Eu fi-
quei muito emocionada, 
alegre”, comenta Maria Pe-
reira, com o documento da 
casa própria em mãos.

Primeira a receber a en-
trega simbólica do título 
de regularização fundiá-
ria pelas mãos do prefeito 
Zezé Gomes durante a ce-
rimônia, a moradora Ma-
ria Luiza Crispim Cardo-
so não escondeu a satisfa-
ção. “É uma alegria mui-
to grande, uma conquista 
muito esperada. Eu parti-
cipei da fundação do Par-
que Peron, quando che-
garam as primeiras mora-
dias. Agora, com a escri-
tura, muda muito, ficamos 
sossegados, podemos fazer 
uma reforma, mexer na ca-

sa. Ficamos mais seguros”, 
finaliza Maria Luiza.

O secretário de Habita-
ção, Rogério Mion, desta-
ca os esforços da Prefeitu-
ra em promover o progra-
ma “Agora a Casa é Sua” 
em todas as regiões da ci-
dade. “Esse é um passo im-
portante na história do Par-
que Peron, ao formalizar a 
entrega do documento da 
casa própria a esses mora-
dores. No ano passado, fi-
zemos a primeira etapa e, 
agora, com muita alegria, 
finalizamos a segunda. Eu 
estou muito feliz em con-
duzir esse projeto. Espera-
mos que, a partir de agora, 
vocês tenham a segurança 
de reformar, deixar a casa 
para os filhos ou, até mes-
mo, se quiserem, vender a 
casa. É exatamente esse o 
legado que nosso prefeito 
Zezé Gomes tem deixado 
para nossa cidade. Nos úl-
timos dois anos, legaliza-

mos mais de 70% dos imó-
veis que estavam em situa-
ção irregular, números que 
não seriam possíveis sem 
o empenho do nosso pre-
feito Zezé, um verdadeiro 
‘pai da regularização’ na 
nossa cidade. Quero tam-
bém destacar o empenho 
de toda a equipe da Secre-
taria de Habitação, que tra-
balha nos bastidores para 
que tudo isso daqui seja 
possível. É com muita ale-
gria que anunciamos, mais 
uma vez, que o ‘Agora a Ca-
sa é Sua’ chega ao Parque 
Peron”, conclui Mion.

O secretário de Gover-
no, Carlos Augusto Cesár, 
o Cafú, acredita que o fo-
mento do direito à mora-
dia traduz o compromis-
so da Prefeitura em “cui-
dar das pessoas”. “Nesta 
data em que comemora-
mos o Dia Nacional da Ha-
bitação, gostaria de para-
benizar a Secretaria de Ha-

bitação pelo excelente tra-
balho que tem executado 
em nossa cidade. Eu tenho 
certeza que, hoje, o prefei-
to Zezé Gomes está reali-
zando um sonho, que há 
tanto tempo idealizou, por 
ter participado do proces-
so de luta para a formação 
do Parque Peron. Quando 
traçamos um trajeto da 
Ponte Estaiada para cá, até 
chegar ao Parque Perón, 
ao Nova América, percebe-
mos o quanto a nossa cida-
de tem se desenvolvido. A 
Ponte que anuncia a Espe-
rança também revela nos-
sas conquistas. Uma delas 
presenciamos hoje, ao ver 
esses moradores felizes por 
conquistarem o direito da 
casa própria, um bem pelo 
qual batalharam, lutaram 
e com o qual tanto sonha-
ram”, afirma Cafú.

Iniciado no ano passa-
do, com a entrega de 180 tí-
tulos, a regularização fun-

diária no Parque Perón se 
soma a outros bairros da 
cidade beneficiados pe-
lo programa habitacional. 
Desde 2021, a Prefeitura 
de Hortolândia regulari-
zou cerca de 700 imóveis 
pendentes de documenta-
ção. Ao todo, já foram aten-
didos pela Administração 
Pública Municipal os bair-
ros Jd. Santa Fé, Boa Vis-
ta, São Sebastião, Jd. No-
vo Ângulo, Jd. Girassol, 
Orestes Ôngaro, Jd. Pau-
listinha, Loteamento Ad-
ventista, Jd. Sumarezinho, 
além do Parque Perón. 

CADASTRO SOCIAL
No início deste mês, a Se-

cretaria de Habitação deu 
início ao cadastramento so-
cial e coleta de documentos 
de cerca de 100 moradores 
do bairro Vila Real Conti-
nuação, como forma de via-
bilizar a regularização fun-
diária no bairro.

Prefeito Zezé Gomes entrega títulos de regularização fundiária no Parque Peron 

Hortolândia finaliza segunda etapa de 
regularização de imóveis no Pq. Peron
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Hortolândia foi ouro na 
3ª Copa Kenko de Karatê, 
disputada em Itupeva, no 
domingo (20). Bruno Da-
niel de Almeida Alvez e 
Rosana dos Santos Ferra-
ri (ambos ouro na catego-
ria kata e também na ku-
mite), assim como Vini-
cius Gomes Pacheco (ouro 
na kata e bronze na kumi-
te), são atletas de alto ren-
dimento da Escolinha da 
Prefeitura.

Além deles também bri-
lharam na competição, or-
ganizada pela Prefeitura 
de Itupeva e válida pela 6ª 
etapa do Circuito ACAK 
(Associação Cooperativa 
das Academias de Karatê) 
2023, outros dez competi-
dores, segundo a Secreta-
ria de Esporte e Lazer. De 
acordo com os organizado-
res, ao atingir os 72 pontos, 
o município ficou em 6º lu-
gar geral na competição.

Atletas de Hortolândia garantem ouro no karatê

Atletas da Escolinha da Prefeitura brilharam na competição
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ALTO RENDIMENTO

• Iranildo Cavalcanti da Silva - prata kata
• Maria Luiza Oliveira de Almeida - prata kata
• Ana Clara Soares Abrantes - bronze kumite
• Brendon Wesley Rodrigues de Andrade - bronze kata 
• Caio Pereira Pires de Campos - prata kata, prata kumite
• Bianca Messias dos Santos - bronze kata, prata kumite
• Daniel da Silva Traskine - bronze kumite
• Pedro Henrique Reis - prata kumite
• Carlos Henrique Alves dos Santos 
• Rafaela Tomazini Alves dos Santos

1º - Santana de Parnaíba – 139 pontos
2º - Kenko Itupeva – 105 pontos
3º - Subaru Itupeva – 99 pontos
4º - Impacto Total de Botucatu – 85 pontos
5º - Dojo Kai de Piracicaba – 77 pontos
6º - Hortolândia – 72 pontos
7º - E. C. Praia Grande – 69 pontos
8º - Salto – 56 pontos
9º - Kensho de Valinhos – 56 pontos
10º - Washi Ki-O de Capivari – 55 pontos

MEDALHAS E COMPETIDORES

AS 10 PRIMEIRAS CLASSIFICADAS

Paulo Medina  l  HORTOLÂNDIA
paulo.medina@tribunaliberal.com.br
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Equipamentos são distribuídos pela Secretaria de Educação aos estudantes do 4º ao 9º ano, 
inclusive escolas de tempo integral; tecnologia chega às salas de aula com projeto de gamificação

O prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PTB), 
acompanha a entrega dos 
novos tablets, adquiridos 
pela atual gestão, aos estu-
dantes da rede municipal 
de ensino da cidade, que 
complementarão o apren-
dizado das turmas do 4º ao 
9º ano, inclusive escolas 
de tempo integral. A pre-
visão é de que as entregas 
dos tablets nas unidades 
escolares municipais se-
jam concluídas até a pró-
xima semana.

A tecnologia chega às 
salas de aula com o “Pro-
jeto EDUTEN”, de gamifi-
cação, como forma de in-
centivo e estímulo à me-
lhoria do raciocínio ló-
gico aos estudantes, que 
através de uma platafor-
ma de aprendizagem digi-
tal baseada na pedagogia 
finlandesa, promove a te-
mática de gamificação da 
matemática.

Segundo a secretária de 
Educação Cultura e Turis-

mo, Sandra Bruzon, com o 
uso de mecanismos e ca-
racterísticas de jogos que 
engajam, motivam com-
portamentos e facilitam 
o aprendizado em situa-

ções reais, os tablets serão 
de grande valia para am-
pliar e simplificar o alcan-
ce nos estudos.

“O propósito constante 
de estimular os estudan-

tes, aguçando sua deter-
minação para os estudos, 
é determinante nos servi-
ços que a pasta de Educa-
ção vem realizando com 
muito zelo e aplicação”, 

destacou o prefeito Edi-
valdo Brischi.

Segundo a Secretaria de 
Educação, também foram 
adquiridos tablets, que se-
rão utilizados pela gestão 

Alunos de Monte Mor recebem tablets e entrega ocorre até a próxima semana

Monte Mor adquire 600 tablets 
para alunos da rede municipal 

DIVULGAÇÃO

De autoria do vereador 
Bruno Leite (UNIÃO), a mo-
ção 16/2023 faz apelo ao go-
vernador do Estado, Tarcísio 
de Freitas (Republicanos), 
para a construção de novas 
pontes nas estradas rurais 
de Monte Mor. A propositu-
ra foi aprovada por unani-
midade durante a sessão or-
dinária desta segunda-feira 
(21), na Câmara Municipal.

No documento, é des-
tacada a “profunda preo-
cupação” dos vereadores 
“com a situação das estra-
das rurais, especialmente 

no que diz respeito às anti-
gas pontes de madeira que 
estão em estado precário”. 
“As estradas rurais são fun-
damentais para [a] econo-
mia e [para a] qualidade de 
vida de nossa comunida-
de”, diz o texto.

Na moção de apelo, tam-
bém é ressaltado que essas 
estradas são usadas dia-
riamente “por agriculto-
res, moradores locais e vi-
sitantes, para o transpor-
te de produtos agrícolas, 
deslocamento para o tra-
balho, escola e acesso a ser-
viços essenciais”. “A segu-
rança dos usuários dessas 
estradas é uma questão que 

não pode ser negligencia-
da”, completa.

Além do governador, có-
pia da propositura aprova-
da será remetida à secre-
tária estadual de Infraes-
trutura, Natália Resende. 
Ainda conforme a moção, 
a fragilidade das pontes 
antigas representa “risco 
iminente” à segurança, já 
que pode causar acidentes, 
além de trazer prejuízos às 
atividades agrícolas e à mo-
bilidade dos moradores.

Vereadores comentaram 
o assunto. Bruno disse que 
o governador “trouxe espe-
rança para o Estado de São 
Paulo e também para o mu-

nicípio de Monte Mor”. Ci-
tou o “problema crônico” 
do município com enchen-
tes, e lembrou que a área 
rural sofre com as “pon-
tes obsoletas”, de madei-
ra, que, nas enchentes, ge-
ram sofrimento à popula-
ção que precisa transitar 
por esses locais. Ele men-
cionou a ponte da Vaque-
jada, que liga o município 
ao distrito de Campo Gran-
de, em Campinas, local on-
de vários trabalhadores ru-
rais circulam. E, além dis-
so, questionou se o Poder 
Executivo municipal pos-
sui projetos para solucio-
nar esses problemas.

Câmara pede construção de pontes nas estradas rurais 
APELO AO ESTADO

DIVULGAÇÃO

Vereador Bruno 
Leite é autor da 
moção de apelo 
ao Governo do 
Estado

Da Redação  l  MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

escolar para instalação de 
outros aplicativos pedagó-
gicos, assim como utiliza-
dos também para a insta-
lação do botão do Aplica-
tivo SOS Escola + Segura, e 
ainda atendimentos volta-
dos à comunidade.

FORMAÇÃO 
Recentemente, a Prefei-

tura de Monte Mor deu iní-
cio a jogos amistosos e ati-
vidades nas unidades da 
rede municipal visando fo-
mentar práticas esportivas 
aos estudantes e a intera-
tividade entre as escolas.

Nos dias 16, 17 e 18 de 
agosto, a Secretaria de 
Educação realizou ativi-
dades esportivas voltadas 
aos estudantes dos 9° anos.

Segundo a secretária de 
Educação, as atividades es-
portivas somam ao traba-
lho desenvolvido pela pas-
ta. “Essa é uma parceria 
com o total intuito de tra-
zer benefícios à comunida-
de escolar, com o desper-
tar de habilidades para os 
estudantes, como motiva-
ção ao gosto pelo exercício 
físico e o trabalho em equi-
pe, além do melhor enten-
dimento em relação à so-
ciedade, por meio de jogos 
democráticos”, disse.

 Atividades 
esportivas 

somam ao trabalho 
desenvolvido 

pela pasta

Servidores de Hortolân-
dia realizam atividades de 
aperfeiçoamento técnico-
-profissional para as equi-
pes da rede municipal de 
saúde. O objetivo é melho-
rar o atendimento à po-
pulação. Nesta terça-feira 

(22), a Prefeitura promo-
veu uma capacitação so-
bre tratamento de feridas. 
A atividade foi para servi-
dores do PADO (Programa 
de Atendimento Domici-
liar), UPAs (Unidades de 
Pronto Atendimento) e do 
Hospital Municipal.

A formação abordou 
uma ferramenta denomi-

nada triângulo de avalia-
ção de feridas. O uso da fer-
ramenta possibilita que os 
profissionais de saúde fa-
çam a avaliação correta de 
uma ferida e o respectivo 
tratamento necessário. A 
atividade foi ministrada por 
um profissional da empresa 
fornecedora de materiais e 
medicamentos para feridas.

Servidores recebem capacitação 
sobre tratamento de feridas
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SAÚDE EM HORTOLÂNDIA

A arte ajuda a promo-
ver a integração de dife-
rentes públicos na socieda-
de. É com esse objetivo que 
Hortolândia oferece o cur-
so “Teatro Inclusivo” para 
71 pessoas com deficiência 
atendidas pela APAE (As-
sociação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais). A aula 
inaugural será nesta quin-
ta-feira (24), às 14h, na se-
de da organização. A ativi-
dade é uma parceria da Se-
cretaria de Cultura com a 
própria entidade.

De acordo com a Secre-
taria de Cultura, o curso 
destinado a PCDs aborda 

itens como dramatização, 
caracterização de persona-
gens, espaço cênico, cria-
ção e apresentação de es-
petáculo teatral, linguagem 
teatral como ação, tempo, 
espaço e personagem. Por 
meio da oferta do curso, 
a proposta é estimular os 
aprendizes a desenvolve-
rem criatividade, expressão 
e comunicação, e aprender 
a trabalhar em grupo e res-
peitar as diferenças. O cur-
so acontecerá de segunda à 
quinta-feira. Com duração 
de sete meses, a atividade é 
um complemento à progra-
mação de aulas oferecidas 
pela entidade aos PCDs. 

Para o Secretário de 
Cultura, Régis Athanázio 

Hortolândia promove curso 
de teatro para PCDs da APAE 

PESSOAS COM DEFICIÊNCIA

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
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Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 0003163-14.2022.8.26.0229 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível, do 
Foro de Hortolândia, Estado de São Paulo, Dr(a). Marta Brandão Pistelli, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Kleber Lúcio Aleixo, 
Brasileiro, Companheiro, Empreiteiro, RG 35.116.152-1, CPF 282.989.798-69, com último endereço conhecido à Rua Jesus 
Nogueira da Silva, 240, Jardim Sao Camilo, CEP 13184-743, Hortolândia - SP, que lhe foi proposta uma ação de Cumprimento De 
Sentença por parte de Deposito De Materias Para Construção Santa Izabel LTDA, alegando em síntese: Cumprimento de 
sentença. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua Citação, por Edital, para os atos e termos da 
ação proposta e para que, no prazo de 15 (quinze) dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente 
resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o 
presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. Nada Mais. Dado e passado nesta cidade de Hortolândia, aos 15 
de agosto de 2023. K-23e24/08

Bueno, o curso é impor-
tante por promover a in-
clusão por meio da ar-
te. “O teatro é uma for-
ma de expressão que po-
de trazer muitos benefí-
cios para as pessoas com 
deficiência. Além disso, 
o teatro pode ser um es-
paço de diversão, apren-
dizado e realização pes-
soal. Vamos realizar esse 
curso por acreditarmos 
no potencial dos alunos 
da APAE e na transfor-
mação que a arte pode 
gerar na vida das pes-
soas. Queremos que to-
dos tenham acesso à 
cultura e à educação de 
qualidade, independente 
de suas condições. Espe-
ramos que este seja um 
curso muito proveitoso. 
Que os alunos possam se 
expressar, se divertir e se 
emocionar com o teatro”, 
destaca o secretário.

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Atividade foi ministrada para equipes do Programa 
de Atendimento Domiciliar, UPAs e Hospital Municipal



POR UNANIMIDADE

Relator Renato Martins Costa 
aponta que os números indicam 
situação favorável às contas e que 
contratação de autônomos supriu 
defasagem na Saúde na pandemia

A 2ª Câmara do TCE-SP 
(Tribunal de Contas do Es-
tado de São Paulo) aprovou 
na sessão semanal desta 
terça-feira (22), por unani-
midade, as contas munici-
pais da Prefeitura de Nova 
Odessa relativas ao exercício 
2021, primeiro ano da ges-
tão do prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD). 
O chamado “parecer favorá-
vel” à aprovação deve agora 
ser apreciado pelo Poder Le-
gislativo Municipal, ou se-
ja, a Câmara de Vereadores, 
que tem a palavra final.

A sessão aconteceu por 
videoconferência, sob o co-
mando do conselheiro Re-
nato Martins Costa e com 
a participação do conse-
lheiro Robson Marinho e 
da conselheira Cristiana de 
Castro Moraes.

Segundo o relator do 
processo de Nova Odessa, 
Renato Martins Costa, “os 

números do quadro resu-
mo indicam uma situação 
favorável (às contas da Pre-
feitura de 2021)”. “Quanto 
à contratação de profissio-
nais autônomos (...) aco-
lho as justificativas quan-
to à necessidade imediata, 
em função da pandemia, 
de suprir algumas deficiên-
cias do quadro de pessoal, 
principalmente na Saúde”, 
apontou o relator.

“Agradeço aos conselhei-
ros por terem reconhecido 
que 2021 foi um ano muito 
difícil não só para a Prefei-
tura de Nova Odessa, como 
também para todas as cida-
des do Brasil. Porque foi o 
pior momento da pandemia 
de Covid-19 e toda a aten-
ção dos prefeitos, secretá-
rios de Saúde e gestores es-
tava voltada para atender a 
população da melhor forma 
e salvar vidas. Foi o que fi-
zemos em Nova Odessa: ca-
da centavo que entrou nos 
cofres, a gente aplicou na 
Saúde, buscando dar condi-

Prefeito Leitinho teve as contas dos primeiros 12 meses de gestão aprovadas

TCE-SP aprova contas da Prefeitura 
do primeiro ano da gestão Leitinho

DIVULGAÇÃO

A Regional Campinas do 
Ciesp (Centro das Indús-
trias do Estado de São Pau-
lo) apresentou pesquisa de 
sondagem industrial refe-
rente a agosto nesta terça 
(22) junto às empresas as-
sociadas. O primeiro vice-
-diretor do Ciesp-Campi-
nas, Valmir Caldana, afir-
mou que a sondagem indus-
trial indicou que as empre-
sas da região ainda “perma-
necem em compasso de es-
pera, aguardando aprova-
ção do arcabouço fiscal e 
da reforma tributária”. O 
Ciesp Campinas também 
apresentou pesquisa inédi-
ta, apontando que a inteli-
gência artificial já está no 
radar de 79% das indústrias 
da região de Campinas. 

A inteligência artificial 
está sendo utilizada por 
22% das respondentes; 22% 

das associadas estão proje-
tando a sua utilização nos 
próximos meses/anos e 
35% das indústrias sabem 
da sua necessidade, mas 
no momento não têm pro-
jeto para utilização. Ape-
nas 21% das respondentes 
disseram não ter necessi-
dade do uso.

Caldana explicou que a 
pesquisa focando a inteli-
gência artificial na indús-
tria regional traz indica-
dores que se somam aos 
esforços do programa Jor-
nada de Transformação 
Digital, desenvolvido pe-
lo Ciesp estadual e que já 
beneficiou mais de 10 mil 
empresas, inclusive da re-
gião de Campinas.

“A pesquisa inédita do 
Ciesp Campinas sobre in-
teligência artificial mostra 
a importância estratégica 
da sua utilização para mo-
dernizar e ampliar a com-
petitividade da indústria. 

Inteligência artificial está no radar de 79% das indústrias

Primeiro vice-diretor do Ciesp Campinas, 
Valmir Caldana: empresas em compasso de espera

REGIÃO DE CAMPINAS

Os apaixonados por veí-
culos modificados já podem 
se preparar para um novo 
evento. O Shopping Park-
City Sumaré sedia na pró-
xima quinta-feira (24) mais 
uma etapa do Encontro de 
Carros Turbos e Aspirados 
em parceria com o grupo 
Preparados Drag Racing. O 
objetivo da ação é promo-
ver o encontro de quem gos-

ta do estilo e busca interagir 
com proprietários de carros 
personalizados.

No encontro, diversos 
modelos de veículos turbos 
e aspirados estarão no esta-
cionamento da avenida Re-
bouças, no Shopping Park-
City Sumaré, das 19h às 22h.

“Mas quem não conhe-
ce nada desse mercado de 
veículos com diferenciais 
pode aproveitar o encon-
tro para apreciar os diver-
sos modelos em exposição. 

Shopping ParkCity 
Sumaré sedia novo 
encontro de carros 

Em parceria com Preparados Drag Racing, evento será gratuito para visitação do público

TURBOS E ASPIRADOS
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Encontro de Carros 
Turbos e Aspirados 
no Shopping ParkCity 
Sumaré

Data: 24 de agosto de 
2023
Horário: das 19h às 22h
Local: Estacionamento 
do Shopping

SERVIÇODa Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Da Redação  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

ções para nossa equipe po-
der salvar as vidas da nos-
sa população. Até respira-
dor eu fui buscar na fábri-
ca, em Minas Gerais”, co-
mentou o prefeito Leitinho.

ENTENDA
Normalmente, uma vez 

aprovadas pelos conselhei-

ros do TCE, as contas mu-
nicipais do respectivo ano 
são também aprovadas pe-
los vereadores da cidade 
avaliada, já que a decisão 
final cabe às Câmaras Mu-
nicipais, inclusive no ca-
so de rejeição ou aprova-
ção parcial das contas de 
um prefeito.

A grosso modo, o TCE-
-SP é um órgão adminis-
trativo que assessora o Po-
der Legislativo no Estado 
de São Paulo a fiscalizar a 
correta aplicação dos re-
cursos públicos por parte 
dos órgãos do Poder Exe-
cutivo, incluindo as con-
tas anuais, mas também 

cada compra pública in-
dividualmente.

Composto por sete con-
selheiros, compete ao Tri-
bunal de Contas do Esta-
do atuar na fiscalização 
contábil, financeira, or-
çamentária, operacional 
e patrimonial do Estado e 
de seus municípios.

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

É uma oportunidade para 
que todos possam conhe-
cer o estilo”, adianta Gisele 
Alvares, do Departamento 

de Marketing do Shopping 
ParkCity Sumaré.

“Os eventos que reúnem 
a família estão no foco do 

Shopping ParkCity Suma-
ré e a organização do even-
to tem como objetivo ofere-
cer diversão, lazer e mui-

ta informação, não somen-
te para os amantes de au-
tomóveis, mas para todos 
que buscam informações 
dos mais diversos setores”, 
comenta Leila Dada, coor-
denadora de Administra-
ção Geral da AD Shopping.

vimento (P&D) das indús-
trias da região. Faltam li-
nhas de crédito específi-
cas para investimentos em 
P&D e profissionais quali-
ficados para a área, respec-
tivamente, para 14% e 7% 
das associadas. Já 21% das 
respondentes têm investi-
mentos regulares em P&D 
e 29% delas afirmam que 
são esporádicos. Já 29% 
afirmou que não têm ava-
liação sobre esse tema.

O vice-diretor do Ciesp 
Campinas destacou a alter-
nância entre os principais 
índices apontados na pes-
quisa. O volume de produ-
ção em relação ao mês an-
terior permaneceu estável 
para 50% das associadas, 
enquanto o faturamen-
to diminuiu para 43% das 
respondentes. Ele ressaltou 
que 93% das indústrias per-
maneceram com o núme-
ro de funcionários estável 
em relação ao mês anterior.

Já o nível de inadimplên-
cia diminuiu para 86% e 
permaneceu inalterado pa-
ra 14%. O nível de endivida-
mento permaneceu estável 
para 79% das associadas.

Caldana manifestou 
preocupação com custos 
das empresas com energia, 
água e transporte – perma-
neceram inalterados para 
60% delas, mas aumenta-
ram para 40% das indús-
trias. Os estoques de pro-
dutos finais permaneceram 
inalterados para 57% nes-
se período, também indi-
cando o compasso de espe-
ra das empresas da região.

O nível de utilização da 
capacidade instalada de 
produção da indústria da 
região de Campinas, em 
agosto, ficou entre 0% e 
50% para 29% das empre-
sas; entre 50,1% e 70% pa-
ra 14% delas; entre 70,1% e 
80% para 43% e entre 80,1% 
e 100% para 14%.

Temos diversos segmentos 
em nossa região (22% apon-
tado pela pesquisa) que já 
utilizam a inteligência ar-
tificial, tais como autope-
ças, alimentos e farmacêu-
tico, entre outros. O poten-

cial dessa ferramenta é cla-
ramente muito promissor”, 
acrescentou o primeiro vi-
ce-diretor.

A sondagem também 
focou nos investimentos 
em Pesquisa e Desenvol-

DIVULGAÇÃO
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Terça-feira bateu à casa de 33,8ºC, 
às 15h20 na cidade, com umidade 
relativa do ar abaixo dos 20%; 
Cepagri faz alerta e pontua os 
cuidados com tempo seco 

O mês de agosto está se 
revelando quente para os 
moradores de Sumaré, com 
temperaturas médias diá-
rias que têm superado a 
marca dos 30,5 C. Enquan-
to os moradores procuram 
maneiras de se refrescar, 
os dados climáticos reve-
lam um quadro marcan-
te de calor e condições cli-
máticas associadas. Nes-
ta terça-feira (22), Sumaré 
registrou 33,8ºC, às 15h20, 
com umidade relativa do ar 
abaixo dos 20%.

De acordo com informa-
ções fornecidas pela esta-
ção meteorológica do Ciia-
gro (Centro Integrado de In-
formações Agrometeoroló-
gicas), as temperaturas mí-
nimas registradas atingi-
ram uma média de 14,63°C. 
No entanto, as temperatu-
ras máximas diárias têm se 
mantido elevadas, atingin-
do uma média de 30,52°C. 

Além das altas tempe-
raturas, a umidade do ar 
também está baixa. Ape-
sar das altas temperaturas 
e da queda na umidade, os 
dados de precipitação tam-
bém merecem atenção. 

Nos primeiros dias do 
mês de agosto, a cidade 
de Sumaré registrou uma 
precipitação média de 2,79 
mm. O número é conside-
rado baixo e agrava a se-
ca, uma vez que as chu-
vas têm função crucial na 
regulação das temperatu-
ras e na mitigação do ca-
lor extremo.

“A RMC (Região Metro-
politana de Campinas) 
amanheceu sob céu claro 
e temperatura em torno de 
14ºC. O tempo segue está-
vel na região pelos próxi-
mos dias, sob predomínio 
de céu claro, temperatu-
ras elevadas à tarde e bai-
xa umidade relativa do ar. 
Hoje, a temperatura máxi-
ma está prevista em 32ºC, 
com umidade relativa do ar 

mínima em torno de 20%, e 
na quarta-feira as tempera-
turas ficam entre 18 e 34ºC, 
com umidade relativa do ar 
mínima também na casa 
dos 20%. Na quinta-feira, 
a tendência é de tempera-
turas entre 19 e 35ºC, man-
tendo umidade relativa mí-

nima de 20%. Essa situação 
combinando temperaturas 
elevadas e baixa umidade 
relativa do ar exige cuida-
dos com a saúde, incluin-
do limitação de atividades 
físicas a horários de menor 
incidência de radiação so-
lar, evitar exposição à luz 

solar direta entre 10h e 16h 
(a radiação solar agrava a 
sensação de calor, deven-
do ser dada preferência à 
sombra e locais frescos ou 
climatizados), hidratação 
abundante e alimentação 
leve”, afirma o Cepagri, da 
Unicamp.

“No caso de sintomas 
como transpiração inten-
sa, fraqueza, tontura, do-
res de cabeça, temperatura 
corporal alta e outros sin-
tomas que possam ser re-
flexo do calor intenso, bus-
que apoio médico”, com-
pleta o órgão.

Sumaré tem registrado altas temperaturas neste mês, aponta meteorologia 

Sumaré registra ‘agosto escaldante’ 
com temperaturas acima de 30,5ºC

As obras do novo Pa-
ço Municipal continuam a 
avançar, em Hortolândia. De 
acordo com a empresa con-
tratada pela Prefeitura, já fo-
ram concluídos 60% dos tra-
balhos. Um deles é a cons-
trução da usina fotovoltaica. 

Segundo a Secretaria de 
Planejamento Urbano e 
Gestão Estratégica, a previ-
são é que a usina seja acio-
nada no próximo mês. Para 
que isso ocorra, a Adminis-
tração Municipal aguarda a 
CPFL (Companhia Paulis-
ta de Força e Luz) concluir 
os últimos ajustes na rede 
de energia elétrica do novo 
Paço Municipal para possi-
bilitar que a usina comece 
efetivamente a funcionar.

A usina tem mais de 1.800 
placas de captação de ener-
gia solar, que foram coloca-
das nas coberturas dos dois 

Obras do Paço de Hortolândia estão 60% finalizadas

Imóvel terá cerca de 10 mil metros quadrados de área construída no Jardim Novo Ângulo

DIVULGAÇÃO

NOVA MEDIÇÃO

A Prefeitura de Sumaré 
traz para as escolas da ci-
dade o projeto “Caravana 
do Circo Teatro sem Lona” 
com as peças “Teatro do 
Futuro” e “Branca de Ne-
ve”. O projeto é uma rea-
lização do Ministério da 
Cultura com patrocínio 
da PPG. As apresentações 
acontecem em 12 escolas 
municipais entre os dias 21 
e 29 de agosto.

A ideia do projeto surgiu 
em 2020, durante a pande-

mia, quando a população 
mais carente foi afetada por 
não ter acesso a recursos 
digitais e internet.

Neste projeto inédito, o 
grupo oferta gratuitamen-
te aos alunos das escolas 
públicas e comunidades, 
apresentações que unem o 
encanto do teatro, através 
de esquetes cênicas, com 
a tecnologia digital, bus-
cando conciliar estes dois 
mundos: o real e o virtual.

O projeto é personaliza-
do para trabalhar qualquer 
tema desejado. A visão é 
de 180 graus. O cenário se-

rá digital, dando a impres-
são para o espectador de 
estar dentro da história, 
numa realidade imersiva, 
onde os sentidos humanos 
são estimulados, de mo-
do que a interação, o usuá-
rio e o ambiente se aproxi-
mem de uma atividade no 
mundo real.

É distribuída aos profes-
sores uma cartilha educa-
tiva para se trabalhar o te-
ma das apresentações den-
tro da escola com orienta-
ções pedagógicas e ideias 
para auxiliar na educação 
dos alunos.

Escolas de Sumaré recebem 
‘Caravana Circo sem Lona’

Escolas vão receber as peças ‘Teatro do Futuro’ e ‘Branca de Neve’

PROJETO INÉDITO

DIVULGAÇÃO
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de 2022. Em seguida, veio 
a etapa das fundações e de 
implantação das colunas.

A futura sede do Poder 
Executivo abrigará todas as 
secretarias e órgãos munici-
pais de atendimento ao pú-
blico que atualmente ocu-
pam imóveis alugados, de 
acordo com a Secretaria de 
Planejamento Urbano e Ges-
tão Estratégica. Um dos ob-
jetivos da ação é reduzir cus-
tos fixos da Prefeitura com a 
infraestrutura necessária ao 
seu funcionamento.

O imóvel terá aproxi-
madamente 10 mil metros 
quadrados de área cons-
truída e, no espaço rema-
nescente, haverá jardins e 
estacionamento. O proje-
to prevê ainda que o pré-
dio tenha cisternas para ar-
mazenamento de águas da 
chuva, que serão utilizadas 
tanto na manutenção dos 
jardins quanto na limpeza 
do próprio Paço.

estacionamentos que serão 
construídos. De acordo com 
a Secretaria de Planejamen-
to Urbano e Gestão Estra-
tégica, a usina deverá pro-
duzir energia suficiente pa-
ra abastecer o novo Paço. 
A produção excedente se-
rá transmitida à rede elétri-
ca da CPFL para compensa-
ções futuras. A usina pro-

porcionará redução da con-
ta de energia, gerando eco-
nomia para o município. A 
construção da usina é rea-
lizada com recursos da CIP 
(Contribuição de Ilumina-
ção Pública).

Além da conclusão da 
usina fotovoltaica, a em-
presa responsável pela obra 
prossegue com serviços em 

várias outras frentes, den-
tre os quais alvenaria, im-
permeabilização, piso, re-
vestimento, instalação de 
esquadrias de vidros e ja-
nelas, instalações hidráu-
lica e elétrica. A empresa 
responsável pela obra man-
tém a previsão de finaliza-
ção dos trabalhos para no-
vembro deste ano. 

NOVO PAÇO
O Novo Paço é erguido 

em terreno de 60 mil me-
tros quadrados, próximo ao 
do Corredor Metropolitano 
e nas imediações da Pon-
te da Esperança. A Ordem 
de Serviços para o início da 
obra foi assinada em 29 de 
junho de 2022. A terraple-
nagem começou em julho 



Vereador de Sumaré é investigado por 
suspeita de assassinato; arma é achada 

PM detém homem por porte ilegal em Hortolândia
Um homem foi preso por porte ilegal de arma de fogo na noite des-
ta segunda-feira (21), na rua Trinta e Oito, no Jardim Nossa Senho-
ra Auxiliadora, em Hortolândia. O indivíduo estava em uma moto-
cicleta sem placa e tentou fugir da abordagem policial. Houve acom-
panhamento por diversas ruas e ao tentar atravessar um canteiro, 
o condutor da moto caiu. Ele tentou fugir a pé, mas foi abordado. O 
homem confessou que comprou a arma por R$ 5 mil.

POLICIA

Um homem de 55 anos 
foi encontrado morto por 
uma sobrinha na tarde des-
ta segunda-feira (21), na rua 
Piauí, no bairro Jardim No-
va Hortolândia, em Horto-
lândia. A sobrinha encon-
trou Ivaildo Mariano Viei-
ra caído na garagem da ca-
sa dele. Segundo o boletim 
de ocorrência, a sobrinha 
da vítima saiu para traba-
lhar pela manhã e notou 

que o portão estava aber-
to. Ao retornar à tarde viu 
que o portão continuava do 
mesmo jeito. 

Ela entrou para saber se 
estava tudo bem com o tio e 
se deparou com ele ensan-
guentado e caído ao lado do 
carro na garagem. Ela acio-
nou a Polícia Militar e o Sa-
mu (Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência), que 
foram até o local.

Os agentes do Institu-
to de Criminalística esti-
veram no imóvel e realiza-

ram os trabalhos de perícia 
técnica. Os agentes cons-
tataram que o corpo da ví-
tima tinha várias perfura-
ções após golpes de faca.

Os familiares da vítima 
disseram à polícia que des-
conhecem qualquer pro-
blema ou desentendimen-
to envolvendo Ivaildo e que 
não sabem da motivação 
do crime. 

A ocorrência foi registra-
da no Plantão Policial de 
Hortolândia. A Polícia Ci-
vil investiga o caso.

A Guarda Municipal de 
Hortolândia prendeu um 
rapaz de 21 anos com um 
carro roubado na noite des-
ta segunda-feira (21), no 
Jardim Santa Fé.

O veículo foi roubado du-
rante o dia na cidade de Ja-
guariúna e os bandidos le-
varam diversos pertences 
da vítima, além das chaves 
da casa. 

Uma equipe da Guarda 
Municipal foi informada 
por meio da central de ope-

rações de monitoramento 
que um carro roubado es-
tava transitando pelo Jar-
dim Amanda. 

Os guardas então passa-
ram a fazer o patrulhamen-
to e avistaram o veículo na 
avenida Santana. Foi da-
da ordem de parada atra-
vés de sinais sonoros e lu-
minosos, e ignoradas pe-
lo condutor. Houve acom-
panhamento por diversas 
ruas e avenidas.

Na tentativa de fuga, o 
condutor e um passageiro 
desembarcaram, invadi-
ram o Parque Lago da Fé. Ao 

saírem do veículo, porém, 
eles não puxaram o freio de 
mão, e o veículo desceu pa-
ra dentro da lagoa.

Os dois indivíduos pas-
saram a fugir a pé, mas um 
foi detido no Jardim Santa 
Fé. O outro conseguiu fugir 
por uma mata existente no 
local. O serviço de guincho 
retirou do local o veículo, 
que ficou parcialmente da-
nificado. 

O suspeito possui passa-
gem criminal, foi conduzi-
do ao Plantão Policial de 
Hortolândia e ficou preso 
por receptação.

Homem é achado morto em garagem em Hortolândia

Rapaz é preso com carro roubado em Hortolândia

Carro foi roubado em Jaguariúna e localizado no Jd. Amanda

Vítima rastejava no chão e foi atropelada por caminhonete

Com sinais de esfaqueamento, 
corpo foi removido da garagem
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TENTATIVA DE FUGA

Homem tenta 
invadir Casa 
de Abrigo de 
Monte Mor

MADRUGADA

Um homem tentou in-
vadir as dependências 
da Casa de Abrigo de 
Monte Mor na madruga-
da de sábado (19), na rua 
Doutor Carlos de Cam-
pos, no Jardim Planalto.

Os funcionários rela-
taram à polícia que um 
indivíduo desconheci-
do pulou o muro e ten-
tou forçar a porta da sa-
la para entrar, porém não 
conseguiu. Depois ele foi 
até a porta da cozinha, 
que estava trancada.

Uma funcionária que 
estava na cozinha se as-
sustou ao ver o homem 
do lado de fora e gritou. 
Neste momento, o indi-
víduo fugiu do local pu-
lando o muro.

O caso foi registrado 
na Delegacia de Polícia 
de Monte Mor, onde se-
rá investigado.

O Sindsmor (Sindi-
cato dos Ser v idores 
Municipais de Monte 
Mor) quer a adoção de 
medidas de seguran-
ça na unidade devido 
ao medo relatado por 
funcionários.
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Delegado afirmou que Sirineu 
Araújo revelou onde jogou revólver e 
que parlamentar dirigia veículo que 
atropelou a vítima; vereador alega 
legítima defesa à Polícia Civil

A DIG (Delegacia de In-
vestigações Gerais) de 
Americana investiga su-
posta participação do ve-
reador de Sumaré, Sirineu 
Araújo (PL), no assassinato 
de um homem de 39 anos, 
no sábado (19), no Jardim 
dos Ipês. Rafael Emidio da 
Silva foi morto a tiros e na 
frente de testemunhas na 
rua José Gomes de Oliveira. 
A vítima foi baleada e atro-
pelada por uma caminho-
nete que o vereador con-
fessou ser dele e conduzida 
por ele. Sirineu passou a ser 
considerado suspeito após 
vídeos feitos por popula-
res sugerirem que o parla-
mentar tenha envolvimen-
to no crime. 

O delegado da DIG, Lucio 
Petrocelli, informou que Si-
rineu prestou depoimento 
após comparecer de ma-
neira espontânea na DIG e 
indicou onde dispensou a 
arma. “O vereador se apre-
sentou hoje (ontem) na DIG 
com seus defensores, foi 
ouvido, e a partir da apre-
sentação espontânea dele 
juntamente com os advo-
gados, nós diligenciamos 
os investigadores, que lo-

calizaram a arma e o veí-
culo que serão periciados, 
é isso por hora que tenho a 
dizer, diligências ainda se-
rão realizadas”, afirmou o 
delegado. Petrocelli expli-
cou que Sirineu informou 
o local onde jogou uma ar-
ma após o crime e ela foi 
apreendida.

Segundo a Polícia Civil, 
Sirineu teria sofrido amea-
ças e agido em legítima de-
fesa. Conforme a polícia, 
Sirineu teria admitido ser 
proprietário da caminho-
nete filmada na hora e no 
local do assassinato.

“Ele estava conduzin-
do a caminhonete, a ca-
minhonete era dele, ela foi 
apreendida para ser peri-
ciada”, disse Petrocelli.

O parlamentar, que não 
foi preso até o momento por 
ter endereço fixo, chegou 
a registrar ocorrência por 
conta de ameaças. Ele teria 
se comprometido a colabo-
rar com as investigações.

Para a Polícia Civil, Si-
rineu disse que chegou a 
fazer requerimento à Câ-
mara Municipal para am-
pliar sua segurança pessoal 
devido às ameaças que re-
cebeu. Imagens gravadas 
mostram a vítima ajoelha-
da na rua enquanto outro 

homem engatilha uma ar-
ma. Este homem seria o ve-
reador de Sumaré. Antes do 
crime ser concretizado, as 
gravações são finalizadas. 
A DIG assumiu o caso e 
informou que a morte está 
sob investigação, por meio 
de inquérito policial, no 3° 
Distrito Policial de Sumaré, 
e com o apoio de seus agen-
tes. “As equipes das unida-
des seguem realizando as 
diligências e analisando 
imagens que possam aju-
dar no esclarecimento dos 
fatos”, informou a DIG. 

Questionada, a Câmara 
de Sumaré informou que 
ainda não foi notificada so-
bre o caso. “A Câmara Mu-
nicipal de Sumaré informa 
que não tem qualquer in-
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Mais um 
corpo é 
encontrado 
em Sumaré

PARQUE FLORELY

O corpo de um ho-
mem baleado foi en-
contrado na madru-
gada desta terça-feira 
(22), na rua Olívio Lo-
bo, no Parque Florely, 
em Sumaré. A vítima 
não portava documen-
tos e ainda não foi iden-
tificada.

Populares aciona-
ram o Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel 
de Urgência). No local, 
o médico da corporação 
constatou que o homem 
já estava sem vida.

A Polícia Militar iso-
lou a área até a chega-
da da Polícia Científi-
ca, que realizou a perí-
cia. Foram localizadas 
munições de calibre 9 
milímetros na via.

O corpo foi recolhido 
pela funerária de plan-
tão ao IML (Instituto 
Médico Legal) de Ame-
ricana.

A ocorrência foi re-
gistrada no Plantão Po-
licial de Sumaré como 
homicídio e a Polícia Ci-
vil vai apurar o caso.
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Vereador 
Sirineu 
Araújo (PL) 
é suspeito 
de cometer 
homicídio 
em Sumaré

formação de supostos fa-
tos envolvendo o vereador”. 
A reportagem apurou que 
na segunda-feira (21) o ga-
binete do vereador ainda 
funcionou, mas nesta terça 

ele já estava vazio. Houve 
tentativas de contatos com 
o parlamentar e com sua 
assessoria, mas não houve 
retorno até o fechamento 
desta edição.
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Uma das molas propulsoras do turis-
mo no município de Agudos é o seu Ro-
deio Show, neste ano contando com mais 
de 25 mil pessoas.

E o evento deste ano comemorou os 
125 anos daquela cidade. 

O rodeio não foi realizado nos últimos 
sete anos e. por isso, capricharam nas 

atrações culminando com empolgan-
te etapa de rodeio com touros levando o 
nome de “Pra Cima Deles”.

Considerando o sucesso acontecido 
neste ano, já foi marcada a nova edição 
para os dias 25 a 27 de julho de 2024.

Na foto: Agudos Rodeio Show, sempre 
um sucesso. Foto Juninho Martins.

Numa ponta extrema do Estado de São 
Paulo está a simpática cidade de Rosana, 
cercada por rios famosos.

No próximo dia 19 de agosto, esperan-
do ser um emocionante dia, haverá a des-
cida em caiaque pelo Rio Paraná, com 
início do evento na cidade de Rosana e 
até a cidade paranaense de Marilena.

Os organizadores garantem paisagens 

deslumbrantes em contato com a nature-
za exuberante, se encantando com a se-
renidade das águas calmas e a conexão 
profunda com a natureza ao longo dessa 
jornada ecológica inesquecível.

Conheçam Rosana, bela cidade de In-
teresse Turístico.

Na foto: Tranquilidade em águas cal-
mas. 

Único museu do gênero no Brasil, o 
Museu da Porcelana de Pedreira (SP) ofe-
rece uma nova expo-grafia em prédio his-
tórico. Os apreciadores da porcelana, se-
ja artística ou não, podem participar de 
uma experiência sobre a história da por-
celana no Brasil. O visitante pode conhe-
cer todos os processos para a fabricação 

da porcelana e, certamente, terá uma ex-
periência para ficar na sua lembrança pa-
ra sempre. Estando em Pedreira, conhe-
ça a sua boa gastronomia, principalmen-
te o restaurante Peixada do Lago no km 
54 da estrada SP-095.

Na foto: Museu da Porcelana, em Pe-
dreira (SP). 

Quase todos que passam por São Paulo 
conhecem o imponente monumento ao la-
do do Parque do Ibirapuera, também ape-
lidado pela população como “Deixa-que-
-eu-empurro”. Mas, nem todos sabem que 
é uma obra do escultor Victor Bracheret. A 
escultura é composta por um grupo anô-
nimo de trinta e sete figuras, representan-
do as várias etnias da formação do povo 

paulista. O Monumento às Bandeiras foi 
construído para homenagear os bandei-
rantes paulistas, e foi idealizado pelo gru-
po modernista da Semana de Arte Moder-
na de 1922. A inauguração se deu em 1954, 
juntamente com o Parque do Ibirapuera e 
os festejos do nosso IV Centenário.

Na foto: Monumento às Bandeiras, Ibi-
rapuera, São Paulo.

Pedra do Baú, 
um monumento
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OGoverno do Estado de São Paulo, através de De-
creto, criou no município de São Bento do Sapu-

caí o “Monumento Natural da Pedra do Baú”, cuida-
do pela Fundação Florestal.

O local é muito procurado e montanhistas o consi-

deram uma referência para escaladas. 
Ali existem mais de trinta rotas para a referida mo-

dalidade, com diferentes níveis de dificuldades. 
O complexo do Baú ocupa mais de 3.000 hectares 

e a pedra está a 1.950 metros de altitude.

O Complexo do Baú é visitado por grande número 
de turistas e por escaladores profissionais e amadores.

O acesso é feito por Campos do Jordão e por São 
Bento do Sapucaí, um passeio muito agradável.

Na foto: A Pedra do Baú
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SUCESSO EM AGUDOS MUSEU DA PORCELANA

CAIAQUES EM ROSANA MONUMENTO ÀS BANDEIRAS


